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Am Samstag, 10.06.2023 fand in der Aula des Erfurter Sportgymnaiums der ordentliche 
Verbandstag des Thüringer Volleyball-Verband e.V. (TVV) statt. Neben der Entlastung des 
Präsidiums, der Ausschüsse und der Kassenprüfer standen einige Neuerungen sowie 
Ordnungsänderungen auf dem Programm. Vereinsvertreter:innen, Ausschussmitglieder und 
Vertreter:innen der Kreisverbände waren anwesend. Im Folgenden finden Sie die Ergebnisse zu 
den Wahlen sowie die wichtigsten Änderungen und Beschlüsse kurz zusammengefasst. 

Wahlen

Präsident    Christian Stückrad

Leistungssportausschuss  Christian Kökow
Lehrausschuss   Jonas Kronseder
Jugendausschuss    Norman Hüttner  als Nachfolger für Julia Liebscher
Schiedsrichterausschuss  André Müller-Beck  als Nachfolger für Micha Henke

Bericht des Präsidenten

Christian Stückrad, Präsident des TVV 
eröffnete den Verbandstag mit einem Dank an 
das ehrenamtliche Präsidium und das 
Hauptamt in der Geschäftsstelle sowie die 
beiden Landestrainer. Er berichtete über die 
sehr positive Mitgliederentwicklung und den 
positiven Trend im Erwachsenen- sowie 
Jugendspielbetrieb. Stückrad warf einen Blick 
zurück auf den Tag des Volleyballs und eine 
einmal mehr erfolgreiche Thüringer Beach 
Tour. Zudem sprach er den Sponsoren und Partnern des TVV seinen Dank aus. Hervorgehoben 
wurde an dieser Stelle die sehr gute Zusammenarbeit mit dem LSB Thüringen. 

Stückrad gab einen Einblick in die Entwicklung von Thüriner Athlet:innen, welche zum Teil in der 
A-Nationalmannschaft für das Volleyball Team Deutschland auflaufen. Anschließend wies er auf 
die Risiken für die weitere Entwicklung des Verbandes und des Volleyballsports im allgemeinen 
hin. Er riss in diesem Zug die Themen Inflation, die Entwicklungen im DVV sowie den generellen 
Rückgang des ehrenamtlichen Engagements sowie fehlende Sportstätten an. 
Mit Blick auf den Rückgang des Ehrenamtes hat sich das Präsidium dazu entschieden, die 
Hauptamtlichkeit auszubauen. Somit wird zum Oktober 2023 ein dualer Student eingestellt und 
für die Entwicklung im Jugendbereich ein Jugfendreferent auf Minĳob-Basis gesucht.



Zum Abschluss seines Berichtes erläuterte er seine Beweggründe für eine erneute Kandidatur für 
das Amt des Präsidenten, mit dem Hinweis, dass dies womöglich seine letzte Kandidatur sein 
wird.

Bericht Finanzen

Christopher Röder-Rehberg übernahm in seiner Funktion als Geschäftsführer den Bericht des 
Vizepräsidenten für Finanzen, Heiko Brabetz. Er gab einen Rückblick auf das vergangene 
Haushaltsjahr, welches mit einem sehr positiven Ergebnis abgeschlossen werden konnte. Er 
erläuterte die Bereiche, in denen Mehrausgaben sowie Mehreinnahmen entstanden sind.

Im Anschluss an diesen Bericht gab Röder-Rehberg einen 
Einblick in die Mitgliederentwicklung seit 2017. Er hob die 
Wichtigkeit der Vereine hervor und sprach seinen Dank für die 
engagierte Vereinsarbeit aus, ohne die dieses Wachstum nicht 
möglich wäre. Die Bestandserhebung des LSB Thüringen ergab 
zum Stichtag 01.01.2023 einen Stand von 11.265 Mitlgiedern im 
TVV, im Vergleich dazu waren es 2017 noch 9.219 Mitglieder. Als 
Mitgliederstärkster Verein wird aktuell der 1. Sonneberger VC 
2004 e.V. mit 330 Mitgliedern geführt. Den größten 
Mitgliederzuwachs konnte der Verein SG Erfurt electronic e.V. 
verzeichnen. Der Verein wuchs um 78 Mitglieder auf jetzt 259.

Bericht Vizepräsident Sport

Frank Eberhardt berichtet über das erste Spieljahr nach Corona, welches ohne große 
Komplikationen abgelaufen ist. Hervorgehoben hat er die Seniorenmeisterschaften. In diesem 
Jahr konnten sich vier Teams für die Deutschen Meisterschaften qualifizieren. Besonders 
erwähnenswert ist hier der SVC Nordhausen, welcher sich in der Altersklasse Ü41 Männer als 
Deutscher Meister krönen konnte, aber auch die beiden 5. Plätze des VV 70 Meinigen (Ü37 
Damen) und des VC Gotha (Ü35 Männer) sowie der 10. Platz des Erfurter VC (Ü53 Männer) 
fanden Beachtung.

Berichte Ausschüsse

Aus den Ausschüssen wurde durch die jeweiligen Vorsitzenden, bzw. durch bevollmächtige 
Mitglieder oder Beisitzer berichtet. Rückblicke und Ausblicke gaben den anwesenden Mitgliedern 
einen Überblick über die Arbeit der ständigen Ausschüsse. Hervorzuheben ist hier die jahrelange 
hervorragende Arbeit von Micha Henke als Landesschiedsrichterwart, welcher den Weg für 
André Müller-Beck als seinen Nachfolger frei gemacht hat. 

Für den Lehrausschuss berichtet Röder-Rehberg über die vergangenen und derzeit laufenden 
Traineraus- und fortbildungen. Er präsentierte die Zahlen zu aktuell gültigen Lizenzen und warb 
für die Mitarbeit im Ausschuss, speziell im organisatorischen Bereich. Spielwart Thomas Fienhold 
präsentierte die Aufsteiger für die Saison 2023/24 bei den Damen und Herren und hob eine 
Vielzahl an neuen Mannschaften im Bereich der Bezirksligen hervor. 



Mit Blick auf die Planung der Saison 2024/25 erläuterte Fienhold die Problematik des frühen 
Ferienbeginns am 20.06.2024. Sein Vorschlag lautet, die Ligeneinteilung und Neuanmeldungen 
für die dann anstehende Saison bis zum 15. Mai 2024 vorzunehmen. Die Staffeltage sollten dann 
Anfang Juni 2024 stattfinden.

Röder-Rehberg erläutert den Rücktritt von der bisherigen Jugendwartin Julia Liebscher und 
blickte auf die Kandidatur von Norman Hüttner als neuen Vorsitzenden des Jugendausschusses.
Er schilderte die Beweggründe für die Schaffung der Stelle als Jugendreferent:in und stellte das 
Aufgabenfeld vor.

Christian Kökow berichtet über die Arbeit des Leistungssportausschusses und blickte auf die 
positiven Ergebnisse des Bundespokals im Oktober 2022. Thematisiert wurde die Taletntelage in 
Thüringen und das Projekt „Mehr Kids am Netz“. Durchweg positives Feedback gibt es für die 
Regionaltrainings mit Regionaltrainer Robert Werner. Das Belohnungssystem und die 
Nachwuchsförderordnung sollen für den nächsten Verbandstag überabeitet sowie einfacher und 
verständlicher gestaltet werden.

Der Beachvolleyballausschuss blickt auf eine erfolgreiche Beachsaison 2022 zurück. Die mit der 
Einführung von SAMS-Beach aufgetretenen technischen Probleme beim Umstieg konnten mit 
viel Zeitaufwand der Geschäftsstelle, besonders durch den Einsatz von Andy Lorenz behoben 
werden. 104 Turniere waren ausgeschrieben, mehr als 90 davon konnten durchgeführt werden. 
Ca. 700 Spieler und Spielerinnen waren auf der Tour vertreten. Als Highlight sind die erneute 
Durchführung der Mixed-DM zu nennen. Der 1. TSV Bad Salzungen hat sich hier als toller 
Aiusrichter präsentiert. Zudem sind die Beach-Landesmeisterschaften beim VC Gotha mit einem 
Ehrenamtstreffen des TVV kombiniert worden. Darüer hinaus konnten neue Partner für die Beach 
Tour gewonnen werden, zu nennen sind hier Köstritzer und Born Senf und Feinkost. Die Saison 
2023 wurde so vorbereitet, dass das Angebot für Breitensportler vergrößert wird, ebenso wurde 
die Planung für die A(+)-Turniere 2023 aufgenommen.

Beschlüsse 

Haushaltsplan

Der Haushaltsplan für 2024 wurde einstimmig beschlossen. 

Änderung der Spielordnung / Jugendspielordnung

Der Geraer VC stellte einen Antrag auf die Einführung von D-Schiedsrichterlizenzen in den 
Altersklassen U18 und U20. 

➠ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Somit sind in den genannten Altersklassen zu jedem Spieltag min drei gültige D-Lizenzen 
vorzuweisen.
__________



Der Geraer VC stellte einen Antrag auf das Wegfallen der Sperre zum höherspielen für 
Jugendliche innerhalb von 4 Spielen.

➠ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Somit ist es Jugendlichen gestattet, bereits ab dem ersten Spiel im Erwachsenenspielbetrieb in 
einer höheren Mannschaft eingesetzt zu werden.
__________

Der 1. Sonneberger VC 2004 stellte einen Antrag auf Anpassung des beliebigen 
höherspielensvon Jugendlichen an die Bundesspielordnung.

➠ Der Antrag wurde zurückgezogen, weil der Antrag des Geraer VC angenommen wurde.
__________

Der Geraer VC stellte einen Antrag zum Einsatz von Jugendspielern in drei Altersklassen. Der 
Antrag wurde durch den Verbandstag angepasst und modifiziert.

➠ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Somit dürfen Spieler:innen zu Jugendmeisterschaften in zwei Altersklassen eingesetzt werden 
und auf Anzeige beim Vorsitzenden des Jugendausschusses in einer dritten.
__________

Das Präsidium stellte einen Antrag zum Einsatz von Jugendspielern in drei Altersklassen.

➠ Der Antrag wurde zurückgezogen, weil der Antrag des Geraer VC angenommen wurde.
__________

Der 1. Sonneberger VC 2004 stellte einen Antrag auf Bereitstellung von Bällen durch die 
Heimmannschaft.

➠ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

Somit sind die Heimmanschaften verpflichtet, den Gästeteams mindestens 7 Spielbälle, ab der  
Bezirksliga zum einspielen bereitzustellen.

Verbandstag 2024

Der nächste ordentliche Verbandstag findet am 08.06.2024 statt.


